

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla. — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.

Y EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA MISMA

GUILLERMO NAVARRO Mayor principal 35
Sucesor de IBÁÑEZ
DENTISTA. PALENCIA
 TELÉFONO N.º 112

Automóviles de línea
Palencia, Carrión, Saldaña
 Pone en conocimiento del público que desde el próximo día 1.º se hará servicio diario de los coches de línea.

CUESTA CEINOS
MÉDICO-DENTISTA
 Mayor principal, 94, 2.º izq.ª

Carnicería
 de **JULIO GARCÍA**. — Mayor principal, núm. 135.

Rebaja de precios
 Carne de vaca con hueso, 2.40 kilo
 Idem ídem sin hueso y chuletas, 3.80 id.
 Solomillo, a 4.50.
 Lengua, a 3 id.

Sociedad «Cooperativa palentina»
 Pastas para sopas, purés, tapioca, sémolas, sopa Juliana.
 Mantequilla extra, kilo 9.50 ptas.
 Idem salada, 5 id.
 Dulce de membrillo, 3 id.
 Mantecadas de Astorga, caja, 1.70.
 Vino tinto y clarete, cántaro 10.50; litro 62 céntimos.
 Idem superior, cántaro, 10.35; litro 65.

Correo de Madrid
 Sr. Director de El Día.
 El problema de las tarifas ferroviarias amenaza adelantar los acontecimientos políticos. Tal es la impresión recogida hoy en los círculos y mentideros donde se reúnen diputados y senadores.

En dichas tertulias se aseguraba que el ministro de Fomento había dimitido. Un cuando la noticia sea cierta, no se hará pública la crisis hasta que quede liquidada la situación económica.

En el Consejo de mañana se buscará una fórmula, para que el señor Ortúño no quede desairado y alargue algo la vida de la situación presente.

Los comentarios de estos días versarán también sobre las conferencias que vienen celebrando los prohombres liberales y conservadores.

La del marqués de Albuñeras con el conde de Romanones apenas se ha comentado, si se compara con la de los señores Maura y Cierva.

Esta debió ser en extremo cordialísima, puesto que al salir de ella el diputado y exministro murciano mostraba un aspecto satisfecho.

No obstante, ni sus íntimos conocen los términos de la entrevista, o al menos lo aparentan.

Desde luego, se comprende que hablan de las conversaciones que hace días tuvieron los señores Dato y Maura.

En cuanto a los liberales, Romanones y Albuñeras siguen tratando de los problemas que han de servir de base para la concentración liberal convenida.

se esparce lo absorben las plantas que convendría aumentar las dosis indicadas, dando por hectárea:

Superfosfato de cal, 16 por 18, 150 a 200 kgs.
 Cloruro o sulfato de potasa, 75 a 80 idem.

Esta fórmula es muy económica y tiene la doble ventaja de aumentar mucho la cosecha en grano y paja y de enriquecer la tierra en nitrógeno absorbido gratuitamente del aire, con lo que los cultivos de cereales siguientes dan también cosechas más elevadas.

Si las guijas o almortas se siembran con el objeto de enterrarlas como «abono verde» para un cultivo cereal o para viñas, almendros, olivos, árboles frutales, etcétera, aconsejamos la fórmula siguiente por hectárea:

Superfosfato de cal, 16 por 18, 200 a 250 kgs.
 Cloruro o sulfato de potasa, 100 idem.

De este modo la cantidad de forraje verde producido será mucho mayor, y como los elementos minerales absorbidos vuelven al terreno, aprovechan íntegramente el superfosfato y la potasa a los cultivos para los cuales se destina el abono verde de guijas o almortas. Estas, por otra parte, enriquecen el suelo en nitrógeno o azoe, de tal modo, que se ahorra el labrador total o parcialmente, el dinero que se iba a gastar en abonos nitrogenados, sulfato de amoníaco o nitrato de sosa.

DE SALDAÑA

Impresiones de una fiesta

Hay páginas tan sublimes en la historia de las colectividades humanas, que olvidarse de ellas sería faltar a los dictados de nuestra conciencia; una de esas páginas, que indudablemente tiene derecho al recuerdo imperecedero y eterno, es sin duda la grabada en los anales de la historia saldañesa, al celebrar por primera vez la culta y simpática fiesta del árbol.

Mi alma se anonada, mi corazón se enternece y mi lengua no encuentra, allá en el fondo de mi loca imaginación, palabras apropiadas para cantar las sublimidades de estos actos, en los cuales al compás de los cantos y vivas siente uno tal alegría y tal amor por todo lo que redunde en beneficio de la patria, que creo no habrá nadie ni ninguno que pueda describir las impresiones que recibimos al ver a los futuros ciudadanos desplegar las alas de su entusiasmo en pro de lo que significa cultura.

Previamente preparados por el celoso organista de esta iglesia y por nuestro culto maestro y contando con el concurso de nuestras celosas autoridades, así como con la valiosa cooperación del ilustrado propagañista del árbol, celebramos la expresada fiesta.

La víspera al anochecer los niños, guiados por nuestro maestro, concurremos al salón del teatro donde tuvimos la suerte de oír a don Francisco Salces, una conferencia tan sugestiva y bella, que a no dudarlo, sus pensamientos quedaron grabados en el fondo de nuestro ser.

El día 15, y cual si los niños hubiésemos cometido algún pecado contra los mandatos de Dios, amaneció un día tan triste que todo nos hacía creer que no podríamos lucirnos; pero con todo eso no perdimos nuestras esperanzas; antes al contrario, al toque de la misa concurremos todos al templo cristiano, claro está que la mayoría pediríamos en nuestras oraciones hiciere bueno, consiguiendo que por la tarde el astro rey mostrase su presencia majestuosa sobre la superficie de la tierra.

La Misa se celebró como en los días de gran solemnidad, oficiando don Joaquín Guerra, ayudado por los señores sacerdotes don Acacio Gómez y don Victorino Llorente.

Nuestro ilustrado organista cantó la Misa del maestro Vilaseca ayudado por las simpáticas señoritas Pura Moro, Blanca Navares, Iraida Rodríguez, Paca Carrillo y Marina Urizar, las cuales con una melodía angelical alegraron nuestros tristes

corazones, para todos los más expresivas gracias.

Por la tarde a las dos y media y conforme a las ordenes de antemano recibidas, nos reunimos en el local-escuela, donde salimos con dirección a la Casa Consistorial, para allí formar con las autoridades y numeroso público, que impaciente nos aguardaban. Una vez que todos estuvimos juntos, salimos con dirección a las inmediaciones del santuario de Nuestra Señora del Valle con el fin de llevar a efecto la plantación de los arbolitos, cantando por el camino himnos alusivos a la fiesta y otros patrióticos, los cuales fueron el clarín de guerra que congregó en nuestro derredor a innumerables personas ansiosas de escuchar a los señores que tomaban parte activa en la fiesta, así como a los niños y niñas que recitaron sentidas poesías.

Cuadro edificante fué aquél en que la madrina, señorita Elisa Macho, auxiliada por unos niños, plantó el primer arbol, bendecido por nuestro párroco, conforme a las prácticas religiosas de nuestra madre la Iglesia.

La conducción de las plantas fué hecha en un carro, arrastrado por dos vacas artísticamente ornamentadas con los colores nacionales. En él iban cuatro niñas vestidas de blanco, llevando en sus manos las cestas de dulces, obsequio de nuestras dignas autoridades.

Terminada la ceremonia, nos dirigimos al Santuario de nuestra excelsa Patrona la Virgen del Valle; allí pronunció un elocuentísimo discurso el señor párroco de la villa, y al final, las personas reunidas en aquel lugar sagrado, cantamos la Salve popular, cuya melodía tiene algún parecido a los trinos que los humildes pajarillos entonan sobre las copas de esos majestuosos arbolitos.

Fuera del templo hablaron magistral y elocuentemente el propagañista, el señor alcalde, el señor inspector jefe de la provincia.

Nuestro queridísimo maestro desarrolló el tema agricultura y escuela, haciendo atinadas observaciones sobre lo que debe ser la enseñanza en nuestros días, y por último la encantadora señorita Elisa, madrina de la fiesta, recitó una sentidísima poesía, que siento no poder dar a conocer a los muchos lectores de EL DÍA.

En ella dió a demostrar las buenas cualidades que la adornan; bien se conoce esa hija del culto doctor don Aquilino Macho, muy conocido en el campo de la Botánica española.

También recitamos poesías y versos los niños y niñas y a juzgar por las demostraciones de afecto y simpatía de que fuimos objeto, lo debimos de hacer admirablemente, tanto, que nuestro profesor nos felicitó de lo más íntimo de su alma; las tres niñas, que con sus trajecitos blancos y acompañadas por una hija de nuestro ilustrado alcalde formaban la corte de honor de la simpática señorita Elisa Macho, lo hicieron, si cabe, mejor que nosotros, en una palabra y con el fin de que nadie se molestara, les dire que todos cumplieron y cumplieron nuestro papel a las mil maravillas.

Al regresar para la villa recibimos de manos de la madrina los dulces con que nos obsequió nuestro Ayuntamiento y finalizado el reparto, emprendimos la marcha; alegres por un lado y tristes y meditando por otro, al recordar había dado fin nuestra fiesta, de la cual ha quedado recuerdo en el fondo del alma.

Los niños, dando pruebas de cordura, asistimos con regocijo a rendir culto de admiración y respeto a esos dos señores, los cuales han venido el uno en peligrosa jornada desde las montañas santanderinas, a estas dilatadas llanuras de Castilla y el otro desde la capital a esta simpática villa, con el fin de cumplir la misión que dado el cargo de inspector tiene de girar visita a nuestras escuelas a los dos y en nombre de mis compañeros no puedo por menos de decirles ¡Salve! ilustres mensajeros de la ciencia y del fomento ¡Salve!

Voy a terminar, no sin hacer constar antes, como el Ayuntamiento concedió tres votos de gracias; uno al señor ins-

pector jefe, otro al culto propagañista forestal, y el tercero a nuestro entrañable maestro, como premio a los muchos desvelos que se impusiera para dejar bien puesto el nombre de los niños.

Nosotros juramos de lo más íntimo del alma no romper los arbolitos apedrear a los tiernos pajarillos que con sus trinos nos deleitan.

FAUSTO ABIA

CRÓNICA

El «argot» del juego

Existe en el asunto—juego—un tecnicismo especial de palabras, que en esta crónica me propongo analizar en su verdadero significado.

Quiso el autor matizarlo de una fina ironía; pero sus buenos deseos se estrellaron ante la broma cruel de la realidad. Si la libre traducción de la palabra es molesta, perdonad, sólo quise herir la burda farsa de lo que llamáis juego y es tragedia y la mascarilla hipócrita que oculta vuestras ansias ambiciosas, va cayendo empujada por su propia falsedad.

Comienza así:

Banca.—Capital improductivo—en licitos negocios—pero que se multiplica rápidamente, fomentando los males de una irredenta Humanidad.

Banquero.—Algo immaculado y grande, que engreído en fatua ostentación de riquezas, mata en su brillo todo germen de justicia y moralidad.

Grupier.—Palabra insignificante y a la vez significativa de seres que resuelven la ley de vida y trabajo, en hábiles adiestramientos tentaculares.

Puntos.—En sentido gramatical y banquístico son los que se termina en párrafos y en juego.

Muertos.—Pequeñas desventajas del banquero, a la vez que anzuelos diestramente tendidos, como aliciente de incautos.

Ventaja.—Una de las muchas palabras que zanja dudas y liquida bolsillos.

Aprés.—Otra ventaja más, que da estabilidad a la banca, preparándola a otra próxima y afortunada jugada.

Jugar fuerte.—Perder, a la mayor rapidez, un capital—sin dudas—ni vacilaciones.

Jugar flojo.—La inútil defensa de pocas pesetas con quebraderos de cabeza y muchos sudores.

Tantear.—Muchas matemáticas y nada práctico en concreto.

Limón.—Blasón, que adorna los fines de la banca y sarcástica dádava que no dignifica ni enriquece.

Inmoralidad.—Un algo que vicia el ambiente de los salones de juego, impregnándolo de odios, venganzas y ambiciones.

Vanidad.—Adorno predilecto del banquero y sus secuaces que alienta la autoaridad y engrandece la plebe.

Suicidio.—Inbecilidad incalificable que liquida penas, que fomenta el juego.

Estafa.—Derivaciones degradantes, que ponen en entredicho honras y dignidades. Causa culpable el juego.

Impasibilidad.—Fomento indirecto del juego; muy a la orden del día, y bien visto por chupeteros parásitos.

Vergüenza.—La que ocurre en la muy noble e hidalga ciudad castellana.

Autoridades.—Representación genuina de la justicia, que no repara en mendacidades de juego.

Escándalo.—Repercusión de estas campañas en diarios madrileños que ya acogen y comentan: Pueblo, Leyes, Jugadores, Justicia y Miedo, y por hoy nada más; morales de Vigueras.

Madrid 16—IV—1920.

Dres. ALVARADO y ALVAREZ OCULISTAS

EL DÍA DE PALENCIA ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

EL CONFLICTO DEL PAN

La energía del gobernador lo evita

En justicia debemos tributar un caloroso aplauso a la primera autoridad civil de la provincia.

Gracias a su actividad, merced a la energía desplegada por el señor Mazorra, hemos salido con bien del problema gravísimo que iba a plantearse por el egoísmo insaciable de unos cuantos industriales, al negarse a vender sus harinas al precio convenido para el abastecimiento de la población.

No negamos que la harina que facilitan para el consumo de Palencia al precio de 60 pesetas los 100 kilos, supone algún sacrificio para ellos, pero, no es menor el que venden grandes existencias a precio libre y obtienen cuantiosas ganancias en esas operaciones.

Y además hay harinas que apenas han visto el trigo de pésima calidad, que los mismos panaderos han denunciado en el Gobierno civil, manifestando que era preciso publicar el nombre de los industriales que las expenden, para que el público lo supiera.

El señor Mazorra ha prohibido la exportación del citado polvo a los fabricantes que para abastecer a la ciudad, no habían cumplido sus obligaciones.

Por otra parte, dirigidos a todos aquellos que se ocupan de la harina:

A los fabricantes que no han enviado harina.

Si inmediatamente no me envían harina pedida para abastecimiento de ciudad, procederé contra ustedes con el mayor rigor, pues no puedo consentir que en pueblo donde yo gobierno se escasee de pan.

Garantizo el pago o remitan talón contra reembolso.

Y no digo más.

El gobernador, Antonio Mazorra. Es copia—Abril 18.

Ante la actitud enérgica del gobernador, los fabricantes se han apresurado a enviar los vagones de harina que son esperados aquí de un momento a otro.

Como el conflicto que nos amenazaba, cual era la falta de pan, revestía gravedad notoria, el señor Mazorra tenía proyectado el haber enviado a sus inspectores a varias fábricas a hacerse cargo de todas las existencias, pagándolas en el acto al

precio de tasa o sea a 60 pesetas los 100 kilos, con lo cual el pan hubiera descendido en su valor actual.

Este procedimiento es el que se adoptará en cuanto vuelva a faltar harina.

Hablando esta mañana el señor Mazorra con nosotros nos dijo lo siguiente:

—Estoy reconociéndolo a dos fabricantes; a los señores Zuazgoitia e hijos de García de los Ríos, que en cuanto me vieron disgustado, por falta de harinas, y no obstante tener satisfechos sus compromisos, ordenaron que se me enviara un vagón de las respectivas fábricas. Lo digo en agradecimiento a que la ciudad se lo tenga en cuenta.

El señor Mazorra ha telegrafiado a los gobernadores de las provincias Comarcas y según las contestaciones recibidas, en Burgos se vende el pan a 65 céntimos kilo y en Avila, Soria y Zamora a 60.

Contra la actitud de plausible energía adoptada por nuestra primera autoridad con la glacial indiferencia del alcalde señor Calderón, en un asunto que tanto afecta al vecindario palentino.

Debiera el señor Calderón deslignarse de toda clase de simpatías hacia los harineros y ponerse al lado del pueblo, imitando la conducta de la primera autoridad civil de la provincia, pues este problema cae dentro de su jurisdicción y no es equitativo ni lógico que el gobernador tenga que hacer de alcalde.

El señor Mazorra está decidido a que no falte pan abundante en Palencia al precio actual.

Ya sabe el vecindario a quien tiene que agradecerse, pues el alcalde se cruza de brazos y con su indiferencia está demostrando hallarse al lado de los harineros y en contra de la opinión pública.

Queda, pues, bien demostrado el primer fracaso del nuevo presidente de la Corporación municipal.

Nosotros felicitamos al señor gobernador por sus resoluciones al obligar a los harineros a que cumplan la ley, colocándose del lado del pueblo, y en contra de ambiciones y egoísmos, y hacemos resaltar cómo el alcalde de Palencia, sobrino del diputado por la capital, deja olvidados deberes tan elementales de su cargo.

torno del hogar los miembros dispersos de la familia; hoy reúne en la santa comunidad del pensamiento a todos los pueblos y razas que componen la gran familia humana.

Más de una vez en mi humilde gabinete, hojeando libros y revistas para mis pequeñas investigaciones, he tropezado con verdaderas fiestas del árbol, celebradas en España con anterioridad a todas las otras naciones y por desgracia poco imitadas.

Los que simpatizan con este género de solemnidades leerán con gusto la noticia de alguna de ellas. Celebróse la primera de que tenemos recuerdo en el concejo de Mondónedo (Lugo) y de ella damos testimonio al bando de 14 de Diciembre de 1565, por el que se imponía a los vecinos de la ciudad y concejo la obligación de plantar cada año seis árboles, conforme a la Pragmática de S. M., pero de terminando que dos de ellos fuesen plantados precisamente en el campo de Nuestra Señora de los Remedios.

También tenemos la celebrada en Villanueva de la Sierra (Cáceres), según testimonia el semanario de Agricultura y Artes de 24 de Octubre de 1805, que no reseñamos por ser harto conocida.

Por otra parte yo no sé qué tienen esas fiestas a las que los niños concurren, que a todos nos encantan y seducen. ¿Será que en ellas reina purísima y exenta de recelos la alegría? ¿Será que en ellas se vislumbran matizados con los más bellos cambiantes del bienestar y progreso, nuevos y más amplios horizontes? ¿Será que hay en ellas otras que nos rejuvenecen y que nos sentimos como transportados a aquellos días saturados de dicha de nuestra infancia, cuando el mundo mirado a través del prisma limpiísimo de nuestros candidos ojos, nos parecía una alfombra de flores, sin las espinas que más tarde han ajado nuestra inocencia y han hecho sangrar nuestro corazón, o será que siempre son hermosas las auroras y siempre galanas las flores cuando entreabren su fragante caliz y... ¡Ah! sea lo que quiera, es indudable que la niñez posee secretos desconocidos y seductores, en grado sumo. ¿Cómo si no se explica esa fuerza poderosa de sugestión con que nos cautiva?

De mí sé decir que jamás se expansiona más inocente e intensamente mi espíritu

El árbol de Palencia en el espíritu

ni goza más gratos y puros deleites, que cuando estoy entre los niños y tomo parte en sus bulliciosos juegos y asisto a sus fiestas... entonces me imagino lo que hubiera sido la humanidad si no hubiese perdido la inocencia en que fue creada; que no sin razón ha dicho un sabio apologista católico, que de las tres cosas que nos quedaron del Paraíso, las estrellas, las flores y los niños, ninguna más preciosa, ninguna revela mejor la hermosura de la inocencia, que la de un niño inocente.

Ahora bien, si todos las autoridades se ocuparan persistentemente del fomento del arbolado, asociando siempre a esta obra patriótica la juventud escolar, nos aventuramos a asegurar que la riqueza se engrandecería muy pronto y a la par regularizarse, la obra de verdadera regeneración. Decía el gran transformador de Prusia el barón Stán: «Un árbol y un hombre son la síntesis vigorosa de una Nación».

Es preciso, pues, estimando este pensamiento como bueno, persistir en la labor comenzada, por ser el único medio de contribuir al bienestar que tantos ansian.

MIGUEL R. CHAOS

Torveo (Lugo) y Abril de 1920.

TEATRO PRINCIPAL

El sábado pasado se celebraron en este coliseo dos grandes funciones de cinematógrafo y variedades.

Se proyectó la primera jornada, de la preciosa película «El médico de las locas», que obtuvo un franco éxito, tanto por lo bien que se adapta a la célebre novela de Javier de Montepín, de la que recoge los pasajes más interesantes y emotivos, como por la admirable perfección de su fotografía.

También debutó el dueto cómico-serio «Les Bery Frey», consiguiendo un franco éxito. Es este un número muy bueno y que trabaja con mucho gusto y distinción, haciendo cosas originalísimas que gustan al público.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

El teatro estuvo completamente lleno en todas las funciones, saliendo el público satisfechísimo de ellas.

Sinceramente felicitamos a la empresa por traer a nuestra pantalla películas tan hermosas. La proyección de «El médico de las locas» ha tenido y tendrá hoy, todos los caracteres de un verdadero acontecimiento cinematográfico.

Ayer domingo, se celebraron, como todos los días festivos, tres funciones, proyectándose la segunda jornada de «El médico de las locas» y actuando acertadamente «Les Bery Frey».

Rafael Alonso y don Martín Ortega, por la que solicitan sepulturas a perpetuidad.

A estudio de la Comisión de Hacienda, pasa una solicitud de un industrial de nuestra capital, pidiendo le sea permitida la entrada de determinada cantidad de carbón vegetal, libre de impuesto.

Se acordó la tramitación de un expediente de reparto de existencias del Posito, a consecuencia de la petición de un préstamo.

Después de larga discusión, pasó a estudio de la Comisión de Beneficencia una instancia de don Agustín Mucientes, por la que desea se le nombre auxiliar del médico tocólogo, para lo cual ofrece sus servicios gratuitos.

Como motivo de una discusión iniciada en la sesión pasada por el concejal socialista señor Zarzosa, el alcalde lee unos datos en los que se indica el precio al que los harineros facilitan sus productos a los panaderos de la capital.

Con este motivo, propone que se instale un puesto, en el que puedan adquirir pan a los precios actuales las clases obrera y media, y elevar el precio de dicho alimento para el elemento acomodado.

Ruegos y preguntas

El señor Revuelta ruega al Alcalde que ordene sea arreglada la acera de la Iglesia de Nuestra Señora de la Calle.

El señor Monés se ocupa, —esta es ya la millonésima quinta vez que lo hace,— de la reposición de los terrenos del camino de la Bodeguilla.

El señor Díaz-Caneja lee una relación de las concesiones de agua que tiene hechas el Ayuntamiento; pasó este asunto a informe de la Comisión.

El mismo señor concejal, ruega que por el arquitecto se haga un proyecto para construcción de cuerdas municipales.

Seguidamente se levantó la sesión.

Boletín religioso

Santos de mañana Santa Inés y San Marcelino.

Cultos En San Miguel, 9.º día de Novena a Nuestra Señora de Lourdes.

Boletín local

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy se han hecho en el Registro civil las inscripciones siguientes:

Defunciones.—María Colón Díez, de 5 días, Hospicio, 10; Trinidad Santos Alonso, soltera, de 20 años, Zurradores, 8.

Nacimientos.—María Ortega Aparicio, hija de Policarpo y Eloisa, orcael; Cesáreo Muñoz García, de Salvador y Melchora, Mayor Principal, 169; Eufes Herrero Baños, de Marcelino y Raimunda, Plata, 6; María Sáiz Ontañilla, de Francisco e Irene, Estrada, 22.

Matrimonio.—Jesús Galvo, de Roturas, de 25 años, con Asunción Cacho, de Lomas, de 23.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad Operaciones verificadas en esta semana. Sección de la Caja de Ahorro. Ingresos: Imposiciones nuevas, número, 6; pesetas, 4.020.

Idem por continuación, número, 19; pesetas, 824.

Total: número, 25; pesetas, 4.844.

Pagos: a once, n.º, 2; ptas., 1.200.

Por saldo, número, 2; ptas., 620.05.

Total: número, 4; pesetas, 1.720.05.

Sección del Monte de Piedad. Desempeños: número, 145; pesetas, 1.088.80.

Renovaciones: número, 2; ptas., 86.75.

Ventas: número, 00; pesetas, 600.

Total: número, 147; pesetas, 1.175.05.

Préstamos: número, 173; ptas., 2.271.

Palencia 18 de Abril de 1920.—El conserje de turno, A. Aguado.—El depositario, G. Aguilar.

Noticias

Mañana, 20 de los corrientes, en la iglesia de la Compañía de Jesús, a las siete y media, empezarán las Misas Gregorianas por el eterno descanso de doña Mercedes Villán (a. r. e. p. d.).

Las alumnas de la Escuela Normal, invitan a sus amistades y antiguas discípulas.

En visita de inspección ha pasado unos días en Palencia el señor don José de Muruela, activo y celoso inspector de la Compañía de Seguros L'Abéille, de la que es digno representante en esta capital nuestro particular amigo don Daniel de Prado.

Como dicha Sociedad es bien conocida de nuestros agricultores, por la seriedad con que cumple sus compromisos y la fama mundial de que disfruta, nos abstemos de hacer los elogios que en justicia se merece.

El señor Muruela ha salido para Valladolid satisfecho del importante desarrollo que adquieren los Seguros de citada Compañía.

La guerra con las armas, produce el exterminio de la humanidad; la guerra de las industrias las mejora y selecciona. El Licor del Polo, es ya, por selección el mejor dentífico del mundo.

En Santander en el Sanatorio de don

tor Madrazo donde había ido para ser sometida a una operación quirúrgica, falleció el pasado día 12, a las once de la mañana la virtuosa señora doña Mercedes Villán, profesora de esta Escuela Normal y esposa de nuestro distinguido el oficial de esta Audiencia don Lorenzo Maudés.

La desgracia nos ha sorprendido dolorosamente, pues nada había de prever el funesto desenlace de una dolencia, que ni los auxilios de la ciencia ni los más exquisitos cuidados han podido evitar.

Doña Mercedes Villán, por su virtud, valía y modestia, se había conquistado el íntimo y afectuoso respeto de sus compañeras, discípulas y amistades, siendo unánime el sentimiento que tan inesperada desgracia ha producido en cuantos conocían y trataban a tan distinguida señora que ha muerto en plena juventud y con todo el fervor cristiano.

Enviamos muy sinceramente a su viude don Lorenzo Maudés, a sus pequeñas hijas y a sus padres y hermanos la expresión de nuestro dolor y confiamos que con la ayuda de Dios y el recuerdo de las virtudes de la que fue madre ejemplar y esposa modelo podrán sobrelevar la desgracia intensa que les aflige.

Ayer, a las cinco de la tarde, tuvo lugar en Santander el sepelio de la finada, siendo muchas las personas que concurrieron a tan fúnebre acto.

Reiteramos al señor Maudés la expresión de nuestro pésame.

A las señoras

El martes 20 del actual llegará a Palencia la acreditada modista de sombreros doña Martina Albo, con una escogida colección de modelos, lo más «chic» de la temporada de verano para señoras, pollitas y niñas, que como siempre será del agrado de su distinguida clientela.

Solamente los días 20 y 21.—HOTEL CONTINENTAL.

Han llegado a esta ciudad los once guardias civiles, cuatro de Caballería y siete de Infantería, que hace un año se hallaban en Sevilla.

Los guardias fueron reclamados al ministro por el señor Mazorra, e inmediatamente se los han enviado.

Un asunto más, favorable para Palencia, resuelto gracias a la gestión de su gobernador.

Se anuncia vacante la plaza de inspector de Higiene Pecuaria de Tariego, cuyo pueblo se ha asociado para tal servicio con el de Hontoria de Cerrato.

Para ayudar al organismo en los casos de depresión y combatir con éxito las anemias esenciales y sintomáticas, es necesario un reconstituyente verdad y asimilable. Estas dolencias y las producidas por la tuberculosis, raquitismo y escrofulismo desaparecen con el uso del Jarabe de Hipofositos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y que cuenta ya 50 años de existencia. Todo fracaso legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofositos Salud; en su etiqueta exterior; advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Por el juez instructor del regimiento de Infantería de Valencia, de guarnición en Santander, cita a Victor Villafuella, a quien se instruye expediente por haber faltado a incorporación.

Ayer celebraron junta general las Conferencias de San Vicente, en el Palacio Episcopal y presidida por nuestro reverendísimo Prelado.

A las señoras

Gran exposición de vestidos, últimos modelos de París.—HOTEL CENTRAL.

Se trata de establecer una nueva línea de automóviles para el servicio de viajeros entre Palencia y Guardo; pasando por importantes pueblos.

El cemento portland marca «CORDOBA» no tiene rival. Véase el análisis oficial que está siempre de manifiesto en el sitio de venta.—Mayor pral. 181 al 185; Filemón Valles del Río; único depositario.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción al culto propagandista de la Fiesta del Arbol y funcionario del distrito forestal de Santander don Francisco Salces.

Siempre en inmejorables condiciones, facilitando las pólizas legales; papel del Estado y todos los demás valores cotizables en las Bolsas españolas y extranjeras. Lucio González E. de Medina, corredor de Comercio, Barrio y Mier, 14.

CONTRA EL FRIO

Aconseja la casa de Manuel Polo los trajes higiénicos del tejido «MEDICAL» contra el reuma, recomendado por las eminencias médicas. Venta exclusiva en la provincia. Mayor pral. 91.

SEÑORAS

Para la próxima temporada estamos recibiendo preciosidades en vestidos, gorros, gorras, sombreritos, faldones, etc.

«EL IRIS» (Mayor pral. 189 y 191).

«EL IRIS» (Sucursal), Don Sancho, 1, 5 y 5, esquina a la calle Mayor pral.

Visite usted

Unión Farmacéutica Regional

ESPEGEL, RIVAS Y COMPAÑIA

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

el nuevo establecimiento de Drogas, Productos Químicos y Farmacéuticos, Especialidades, Aguas Minerales, Ortopedia, Perfumería, Productos para las Artes e Industrias, etc., etc., que la

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid -- Provincias -- Extranjero

(Servicio especial de nuestra agencia "Prensa Asociada.")

Noticias políticas

Madrid, 19

Los presupuestos

En vista de que en el Senado no se activa la discusión de los presupuestos, se propone el Gobierno adoptar medidas para conseguir se aprueben con rapidez.

A dicho fin se acordará la prórroga de la sesión por término indefinido.

Las tarifas ferroviarias

El próximo miércoles se planteará en el Congreso el debate sobre el proyecto de tarifas ferroviarias, sometiéndose a la deliberación de la Cámara la fórmula del señor Ortuño.

El Gobierno acordó que el pleito lo resuelva el Parlamento antes de plantearse la crisis.

Las impresiones son pesimistas, creyéndose que no será solucionada dicha fórmula.

Consejo

Esta mañana se han reunido los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo, habiendo sido de larga duración.

Se despacharon numerosos expedientes de Fomento, Gobernación, Gracia y Justicia y Hacienda.

Los ministros cambiaron impresiones acerca de la marcha de los debates parlamentarios.

Se convino en acelerar la discusión de los presupuestos en el Senado.

También se acordó reanudar en el Congreso la discusión del proyecto de tarifas ferroviarias, con arreglo a la fórmula del ministro de Fomento.

El ministro de Abastecimientos dió cuenta de varios expedientes relacionados con la adquisición de trigo en Canadá.

No habrá adelanto de hora

Este año no se implanta la hora oficial.

El Gobierno no vé la necesidad de la reforma.

Proyectos aprobados

En el Consejo de hoy han sido aprobados los proyectos de construcción del Palacio de Justicia en Madrid y Sevilla.

De provincias

Madrid, 19

Consejo de Guerra

En Zaragoza se ha celebrado un Consejo de Guerra para ver y fallar la causa seguida a un centinela que abandonó su puesto cuando ocurrieron los sucesos del cuartel del Carmen.

El fiscal solicita la pena de muerte y el defensor pide la absolución.

La Reina en Sevilla

Continúan siendo agasajados en

Sevilla S. M. la Reina doña Victoria y sus hermanos.

Ayer estuvieron en la Catedral, oyendo Misa.

Contra los harineros

En Zaragoza reina gran excitación contra los harineros, por negarse a ceder dicho producto al precio de tasa.

Algunos fabricantes decidieron cerrar sus fábricas.

La Junta de Subsistencias se incautará de ellas.

Del extranjero

Madrid, 19

El Rey de Persia

Comunican de París que el Rey de Persia ha recibido en la Legación de Suecia a Deschanel y su esposa.

Ensayos

Dicen de Berlín que se hacen ensayos para la fabricación de moneda de porcelana para la Tesorería del Imperio.

Última hora

Madrid, 19

En favor del clero

Hoy se han reunido nuevamente el Cardenal Primado y los Prelados senadores para seguir tratando de las mejoras al clero.

Comisión que se reúne

La comisión de Presupuestos del Senado se ha reunido, despachando los últimos dictámenes.

Se retrasará la crisis

Parece ser que hasta el viernes no despachará el Congreso los dictámenes de la Comisión mixta acerca de innovaciones en los presupuestos.

Por esta causa sufrirá algún retraso el planteamiento de la crisis.

Los conflictos sociales

El ministro de la Gobernación tiene buenas noticias sobre los conflictos sociales existentes en varias provincias.

Regreso de políticos

De San Sebastián ha regresado el presidente del Congreso señor Sánchez Guerra.

También regresaron a Madrid de sus excursiones, los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas.

Cachicán

Se necesita que esté práctico en las operaciones del viñedo; dirigirse a don Demetrio Casañé.

Garbanzos de siembra

Se venden en los almacenes de Rodríguez y Blanco (S. en C.); Mayor principal, 14 al 20.

A LAS SEÑORAS

Últimas creaciones de la moda y auténticos modelos en sombreros para señoras, señoritas y niñas.—*María Aguado*, San Hugo, núm. 4, Valladolid.

LA PRIMAVERA

Información mercantil

PALENCIA

Abril, 19

Trigo a 112 reales las 94
Centeno a 92 y 93 las 90
Cebada a 60 fanega
Avena a 40
Yeros a 70
Titos a 70
Guisantes a 80
Lentejas a 100
Habas a 74
Tendencia firme
Tiempo variable
Los campos buenos

(De nuestros corresponsales)

VALLADOLID

Abril, 18

Trigo a 115 y 116 reales las 94 libras
Centeno a 95 y 96 las 90
Cebada a 61 fanega
Avena a 40
Algarrobas a 69 50
Yeros a 70
Tiempo variable

OSORNO

Abril, 17

Trigo de 108 a 108 rs. las 92 libras
Centeno a 94
Cebada a 66
Avena a 44
Yeros a 70
Titos a 70
Alubias a 290
Harinas de 1.ª a 37 reales arroba
— de 2.ª a 35
— de 3.ª a 30
Tendencia sostenida
Compras animadas
Tiempo de lluvias benéficas para el sembrado.
Los campos buenos

El corresponsal

VILLADA

Abril, 15

Trigo año a 108 reales las 92 libras
Cebada a 65 fanega
Avena a 42
Mueles a 80
Garbanzos a 240
Patatas a 16 rs. arroba
Huevos a 8 rs. docena
Harina única a precio de tasa
Tendencia firme
Compras, 50 fanegas
Tiempo lluvioso o templado agr. da ble.

Los campos excelentes
Precios de otras clases:
Tercera a 25 reales arroba
Tercerilla a 28
Cuarta a 18
Harinilla a 16
Salvados a 15

PENAFIEL

Abril, 18

Trigo a 118 reales las 94 libras y por partidas a 120
Centeno a 88 las 90
Cebada a 64
Avena a 48
Algarrobas a 70
Titos a 65
Alubias a 240
Huevos a 9 rs. docena
Harina de 1.ª a 40 reales arroba
— de 2.ª a 39
— de 3.ª a 38
Tendencia firme
Compras 450 fanegas
Tiempo lluvioso pero de buena temperatura.

Los campos hermosos

El ganado ha bajado un 20 por 100 el llamado romo o burroño.

Se venden

Tres obras de raza «Granadina», una con su orla. Menéndez Pelayo, 20.

Ma de cría

canada de 34 años con leche reciente de 8 días, desea criar en su misma casa. dirigirse a su esposo. Jesús Mediasilla, en Aler del Rey.



EL MEJOR REMEDIO para el

ESTÓMAGO

BICARBONATO DE SODA QUÍMICAMENTE PURO

TORRES MUÑOZ

En polvo y en comprimidos ANTIRREUMÁTICO, ANTIGOTOSO, ANTIDIABÉTICO. Cuidado con las imitaciones, que son perjudiciales.

LA VICTORIA

Gran fábrica de gaseosas y agua de seltz, de Valentín Antolín Lora, (sucesor de Félix Buisán); Mayor pral., 188 y 190, Palencia.

Herniados (quebrados) Leed

Antigua y acreditada casa VIDAL HERMANOS de Barcelona

Herniados: No prolonguéis por más tiempo esa vida angustiosa y llena de peligros que sufrís. No olvideis que un golpe de tos, un esfuerzo, un mal paso, un movimiento brusco o llevar un braguero deficiente o mal acondicionado, pueden ser causa de que se presente la estrangulación de la hernia y os sorprenda la muerte.

El aparato Non-Plus-Ultra, privilegiado, de la casa Vidal Hermanos de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el *Parche antiherniario Vidal*, de la misma casa, preparado a base de la resina del *Colophyllum inophyllum*, son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean.

Los aparatos de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruados expropiados para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan, ni hacen bulto, quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. El *Parche antiherniario Vidal* tonifica, fortifica y reconstituye la hernia, produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta, ni inflama y quita el dolor debido a los cambios atmosféricos. Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros y vendajes adolecen de no contener bien la hernia, aconsejamos a los quebrados que se encuentren en este caso se avisten con nosotros para que, una vez vista la hernia, indiquen la clase de aparato que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener o mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte. El especialista señor Vidal estará en Palencia el día 28 de Abril en el Hotel Central, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias. Despacho y consultorio, calle Aulestia y Pijoan (antes Padilla), 16, Barcelona.—Consulta gratis. Nota.—También recibirá en Valladolid el 29 en el Hotel Inglaterra.

DENTISTA
E. GONZÁLEZ RUBIO
Don Sancho, 11.—PALENCIA

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida

CURACIÓN de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el Viernes día 28 del presente mes y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas lo prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan. Si se quiere ahorrar tiempo y dinero o no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent de nombre registrado.
Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el Viernes día 28 del presente mes.
NOTAS: En Burgos el día 20 en el Hotel Universal; en Valladolid el día 21 en el Hotel Imperial; en Medina del Campo el día 22 en el Hotel La Castellana y en Santander el día 24 en el Hotel Marqués, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.
Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 18, Casa Torrent.
ADVERTENCIA.—Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que por llevar nombres parecidos o iguales podrían confundirse con esta reputada casa y para evitarlo, sépase pues, que todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece a nadie ni para nada a esta tan acreditada casa Torrent, nombre registrado; hay que buscar y acudir siempre, por tanto al ortopedista Torrent, de nombre oficialmente registrado.

DOBLE FELICIDAD!

DOBLE LUZ, BLANQUISIMA

PTAS 3,50
DE 25 Y 32 BUJIAS

A MITAD DE COSTE

50% de economía
sobre las de
FILAMENTO METALICO



Voy a renovar
todas mis lámparas
de pera, por la
moderna

Philips Argal

PLENA DE GAS ARGON

Las lámparas de filamento metálico gastan un 50 por 100 más y dan una luz amarilla, por lo que ya pertenecen al pasado. La PHILIPS ARGAL sale a V. gratis en la práctica y tendrá V. un alumbrado más perfecto. Haga una prueba y se convencerá.
De venta en todos los buenos establecimientos y centrales eléctricas.
Al por mayor ADOLFO HIELSCHER.—Almacenes de maquinaria y material eléctrico.—MADRID, Marqués de Cubas, 10.

LA ISLA DE CUBA

MAYOR PRAL, 34 Y 36

Grandes existencias en calzado para caballero, señora y niño.

Bonita colección en calzado de lujo para señora.

Esta casa, por ser la más antigua, es la preferida por el público, porque siempre encuentra en ella más surtido y más economía en los precios.

Participo a mi distinguida clientela y al público en general que

esta casa sigue dando muestras a quien lo solicite

Variado surtido en calzados, piso goma, para caballeros; 30 modelos diferentes en zapatos para señora. (Precios muy económicos.)

GUILLERMO DE LA TORRE

Mayor pral, 34 y 36 Palencia

LA DIA DE PALENCIA

Periódico de información de Castilla

El de mayor circulación de la provincia

Suscripción combinada con «A B C»
de Madrid, y «El Hogar y la Meda» de
Barcelona.

El Hogar y la Meda
A B C

Sea V. hombre del día y afeitese solo

Media humanidad ya ahorra el tiempo que antes perdía aguardando turno en la barbería.

Compre una máquina
Gillette, Auto Strop

o de otra marca de las muchas que tengo y se afeitara mejor que el más habil barbero.

El hombre de negocios, el comerciante, el viajero, el militar, el obrero, etc., hallarán en la máquina de afeitar el mejor compañero, tan inseparable, que será suficiente que una vez la use para no separarse nunca.

Tengo millares de modelos a 2, 5, 8, 10, 12'50, 15, 17'50, 20, 22'50, 25, 27'50, 28, 30, 35, 40, 44, 50, 60 y 80 pesetas,

Preciosos estuches con servicio completo, muy a propósito para viaje.

Hojas sueltas para toda clase de máquinas de afeitar.

“Bazar Parisien”, de Ambrosio Pérez



Atención

Queréis comprar camas, jergones, cómodas, mesas de comedor, mesillas, sillas y muebles usados? Visitad la prandería de Vicente Antón, calle Juan de Castilla número 9, Palencia.

“La Increible,”

Esta casa es la que más paga toda clase de muebles usados.

También vende máquinas de coser y bordar, armarios, cómodas, camas, lavabos, mesillas y sillas. Visitadla y os convencereis.

Valentín Calderón, 4 (antes San Juan).—ALBERTO GOMEZ.

Se vende

una mula barrera de 4 años, 5 cuartas y media de alzada, muy bonita y se presta bien para toda clase de tiro; informará don Eugenio Delgado, en Villalumbroso.

Se venden

28 ovejas, 13 emparejadas y 12 cancinas; para tratar con Julián González en Piña de Campos.

Ovejas

Se venden 200 emparejadas o por lotes; Crescente Vázquez, en Piña de Campos.

Se vende

en carro de bolera, en Castromorcho; Valentín Atienza.

Se vende

un armonium de cinco octavas, en buen uso; para tratar con Santiago Martín, Mayor antiguo, núm. 24.

DINERO

Se da a labradores de confianza hasta Septiembre próximo, sin hipoteca y con gran reserva. Escribir a doña Rosario Pérez, lista de Correos, Palencia.

Se venden

40 ovejas cancinas y 30 cordoros; para tratar con Marcelo Martín, en Fuentes de Nava.

Se vende

una mula de 12 años, alzada 7 cuartas y 4 dedos sobre la marca, de un trabajo superior; para tratar con su dueño en Ibero Seco, Agustín Calle.

Abono

Se vende un buen muletero; darán razón, calle de Santo Domingo, núm. 1, de once a dos.

Método

de Solfeo por D. Hilarión Esalava. De venta en la Imprenta de Abundio Z. Menéndez Mayor pral, 70 a 12.50 pesetas ejemplar.

Imp. y Lib. de Abundio Z. Menéndez

CALLOS

¿Cuánto daría V. por verse libre de sus terribles callos? Con sólo cinco reales consigue V. esa felicidad. Compre hoy mismo un tarrito de Unguento-Mágico y en tres días le extirpará los callos, juanetes, ojos de gallo y cualquier dureza. Se vende en todas las farmacias y droguerías a 1'25 pesetas. Depósito en Palencia: Farmacia de Rivas Casiego y Farmacia del Señor Fuentes.

CURA-CEPAS

Lo mejor para combatir el OIDIUM y MILDEW de la vid. Lo más seguro para destruir la ORUGA de los frutales

Resultados sorprendentes han obtenido todos los viticultores que lo emplearon. Si queréis ser servidos con puntualidad, debéis hacer hoy vuestros encargos. Para instrucciones, pedidos, etc., dirigirse al señor gerente comercial de CURA-CEPAS, calle Nueva, 14, Palencia.

LA DIA DE PALENCIA

El ministro de la Gobernación tiene buenas noticias sobre los conflictos sociales existentes en varias provincias. El Gobierno no ve la necesidad de recurrir a la fuerza. El Consejo de hoy han sido aprobados los proyectos de construcción de carreteras y caminos en las provincias de Salamanca y Zamora. También regresaron a Madrid de San Sebastián los señores Goyena y Goyena. El ministro de la Gobernación tiene buenas noticias sobre los conflictos sociales existentes en varias provincias. El Gobierno no ve la necesidad de recurrir a la fuerza. El Consejo de hoy han sido aprobados los proyectos de construcción de carreteras y caminos en las provincias de Salamanca y Zamora. También regresaron a Madrid de San Sebastián los señores Goyena y Goyena.

Toda la correspondencia administrativa al administrador-proprietario
ABUNDIO Z. MENENDEZ
Apartado 34.
Telegramas: “DIA”
Teléfono núm. 8